

Le Socialiste

42e année - Rs 5.00 - No 10785 - MERCREDI 20 MARS 2024 «Le courage c'est de chercher la vérité et de la dire» - Jaurès

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

Valorisation des déchets plastiques Ramano salue le rôle du secteur privé



Page 3

Remise des prix au MITD Callichurn défend la nécessité d'une formation technique



Page 3

LIGUE 1 26e journée



Page 8



Page 7



Présidentielle en Russie : une victoire sans surprise

Page 4



Le temps presse pour les enfants à Gaza - UNICEF

Page 4



La Courneuve Un commissariat ciblé par des tirs de mortiers d'artifice Neuf interpellations

Page 5

A la télé aujourd'hui



11:56	LE JOURNAL DE LA MI-JOURNÉE
12:22	BARBARITA, LES COULEURS DE L'AMOUR
13:12	FIERCE ANGEL
13:38	L'EMPIRE DU MENSONGE
15:01	SAMACHAR
17:32	THE GARDENER'S DAUGHTER
18:01	SAMACHAR
18:33	WAGLE KI DUNIYA
18:57	SWARAN GHAR
19:31	LE JOURNAL TELEVISE
20:32	THE PERFECT PAIRING
21:54	BARBARITA
22:42	THE GARDENER'S DAUGHTER
23:34	LE JOURNAL TELEVISE



16:44	AKTIV
16:58	KONKOUR SANTE PATRIOTIK
17:58	L'EMPIRE DU MENSONGE
18:28	AMOUR SECRET
18:58	ZOURNAL KREOL
19:18	RODRIG PROG : PLAT DU CHEF : POULET MOUTARD
19:38	SON LADAN MEM : BLACK POWER
19:58	SUR LA PISTE DU PARAKEET
21:01	KONKOUR SANTE PATRIOTIK
21:53	PAROLES AGRICOLES : ENGAGEMENT DANS L'AGRICULTURE
22:20	MOTS & ECRITS : ANGKUSH POONYE PROFIL
22:55	LA JOURNEE SOUS LE REGARD DU SEIGNEUR
23:01	ZOURNAL KREOL
23:21	KOZE ZOM
23:55	RODRIG PROG : ROD'ART



12:00	EK BAAR MOOKURA DO SAYINGS RADHA KRISHNA
15:00	SAMACHAR
15:30	BADKI MALKAIN
16:00	JIJAJI CHHAT PAR HAIN
16:44	JIJAJI CHHAT PAR HAIN
17:31	RADHA KRISHNA - PUNAR MILAN
17:53	SAYINGS RADHA KRISHNA
18:00	SAMACHAR
18:30	TARK VITARK
19:02	BHOJPURI DHAMAKA
19:32	THEATRE
20:03	CHIKITSA AUR SWASTHYA
20:32	DOSTI
23:08	JIJAJI CHHAT PAR HAIN
23:30	YEH TERI GALIYAN
23:51	YEH TERI GALIYAN



13:04	KISMAT KI LAKIRON SE
13:33	KABHI KABHIE ITTEFAQ SEY
14:03	SHAURYA AUR ANOKHI KI KAHANI
18:02	SAMACHAR
18:32	SAYINGS RADHA KRISHNA
18:33	KUNDALI BHAGYA
19:02	UDAARIYAN
19:32	KUCH RANG PYAR KE AISE BH
20:01	SAYINGS RADHA KRISHNA
20:02	SASURAL SIMAR KA 2
21:02	ANUPAMAA
22:01	SAYINGS RADHA KRISHNA
22:04	KISMAT KI LAKIRON SE
23:03	SHAURYA AUR ANOKHI KI KAHANI



12:49	EUROPE REVEALED
13:31	BUSINESS AFRICA
14:00	JURASSIC PLANET
15:02	HI OPIE!
15:27	TUTI TUTI CORY BOLIDES
15:42	ZOONICORN
15:57	INSPECTEUR GADGET
16:19	ADVENTURES IN DUCKPORT
18:08	MOTORWEEK
18:35	CHOICES: DARE TO DREAM
18:50	PLANET A
19:06	ARTS UNVEILED
20:05	L'AMOUR A MORT
20:32	NEWS
20:53	HERITAGES
21:45	THE JUMANJI : NEXT LEVEL
23:48	CLOSE UP

Le Socialiste

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

Directeur-Rédacteur en chef: Vedi Ballah

Administration: 2ème étage, Cubic Court,
30A, rue Mère Barthélémy, Port-Louis
Tel: 214 1584 -- Tel/Fax: 208 8003

E-mail: lapresselibreesocialiste@yahoo.fr
Website: Lesocialiste.info

Facebook: Lesocialiste.info

JO 2024 : se dirige-t-on vers une pénurie de chiens renifleurs ?



Les brigades cynophiles sont dans la tourmente, alors que de nombreux échecs à l'examen auquel elles sont soumises font craindre une pénurie d'équipes pour les Jeux olympiques de Paris.



Compréhension du chien, rigueur, capacité à lire le comportement de l'animal... Les qualités requises pour être «conducteur», c'est-à-dire travailler avec un chien renifleur, sont nombreuses. Alors que les Jeux olympiques de Paris 2024 approchent, une obligation du Centre national de certification en cynodétection des explosifs (Cynodex) a soulevé de vives inquiétudes en ce qui concerne la réussite des équipes cynophiles, constituées de maîtres-chiens et de leurs auxiliaires canins.

Depuis son ouverture en 2023, le Cydonex a pour mission de certifier tous les chiens renifleurs d'explosifs de la police nationale, mais aussi de la RATP et de la SNCF. Les animaux ont

l'obligation de passer un test au moins une fois par an, afin que leurs capacités soient réévaluées. Chaque année, le taux d'échec de cet examen tourne autour de 10 à 15%.

Une consigne qui a soulevé les protestations des établissements publics sollicitant l'aide des équipes cynophiles, qui sont inquiets de voir de nombreux équipages échouer le test à l'approche des JO.

Pas d'approximation valable

En janvier dernier, Valérie Péresse, présidente de l'autorité francilienne des transports Île-de-

France Mobilités, écrivait une lettre à Gérald Darmanin, assurant que l'évolution de la certification «a conduit à une réduction du nombre d'équipes de cynodétection disponibles et à des difficultés de recrutement des équipes supplémentaires», entraînant un manque «pour les Jeux de Paris 2024», présegeait-elle dans son courrier selon l'AFP.

Yann, un moniteur de la police nationale, a expliqué à CNEWS que la demande s'était accélérée «en termes de chiens de recherche de matières explosives» pour les Jeux olympiques, expliquant qu'ils seraient «très sollicités pendant cette période». Malgré cette pression, «le chien ne sortira pas sur la voie publique si on n'est pas sûr à 100% de ses capacités de détection», a indiqué le moniteur.

Le chef du Cynodex, Thierry Morio, a expliqué à l'AFP que la certification du centre était «la seule garantie d'un niveau de sûreté».

Turquie: l'inflation accélère à 67,1% sur un an en février

statistique turc.

Quoique élevés, les chiffres officiels sont contestés par les économistes indépendants du Groupe de recherche sur l'inflation (Enag), qui estiment la hausse des prix à la consommation à 122% en glissement annuel.

Malgré les hausses régulières des salaires et des pensions de retraite, l'inflation demeure un sujet brûlant en Turquie à une semaine du début du mois du ramadan, souvent synonyme de dépenses accrues pour les familles.

Le président Recep Tayyip Erdogan a affirmé dimanche que les politiques «anti-inflationnistes commenceront à se faire ressentir concrètement vers la fin de l'année».

Depuis la réélection en mai du président Erdogan, la nouvelle équipe à la tête de la Banque centrale et du ministère de l'Economie a fait remonter le taux directeur de 8,5 à 45% afin de tenter de réduire l'inflation.

La Banque centrale turque a toutefois maintenu fin février son taux directeur à 45%, marquant la fin de son cycle de resserrement monétaire.

Haiti: une quinzaine de corps retrouvés aux abords de Port-au-Prince, ruinée par les gangs

80% aux mains des gangs, accusés de nombreuses exactions, en particulier meurtres, viols, pillages et enlèvements contre rançon.

Retard

Haïti, qui vivait déjà une profonde crise politique et sécuritaire, est en proie à un regain de violences depuis le début du mois, lorsque plusieurs gangs ont uni leurs forces pour attaquer des lieux stratégiques de Port-au-Prince dans le cadre d'une lutte contre le premier ministre Ariel Henry. Très contesté, ce dernier n'a pas pu regagner son pays après un déplacement au Kenya. Il a annoncé sa démission lundi dernier, affirmant que son gouvernement gérerait les affaires courantes jusqu'à la mise en place d'un conseil présidentiel de transition.

Lors d'une réunion d'urgence le même jour avec des représentants d'Haïti, de l'ONU et des Etats-Unis entre autres, la Communauté des Caraïbes (Caricom) et ses partenaires ont chargé des partis politiques et le secteur privé haïtien de mettre sur pied ces autorités transitoires. Mais les négociations pour former cet organe de sept membres votants ont pris du retard, butant notamment sur des dissensions internes. Les États-Unis ont affirmé lundi être confiants. «Les parties prenantes en Haïti sont très proches de finaliser la composition» du conseil, a déclaré Vedant Patel, un porte-parole du département d'Etat

américain, disant «attendre des nouvelles de leur part dès aujourd'hui».

Situation «horrible»

Le Kenya, qui doit déployer un millier de policiers dans le cadre d'une mission multinationale d'appui à la sécurité, a annoncé suspendre l'envoi de ses hommes, mais a assuré qu'il interviendrait une fois un conseil présidentiel installé. Le Conseil de sécurité de l'ONU se réunit à huis clos lundi pour évoquer la situation en Haïti. Dimanche, le couvre-feu a été prolongé jusqu'à mercredi dans le département de l'Ouest, qui englobe Port-au-Prince.

La police nationale haïtienne a mené vendredi soir une opération dans le fief d'un chef de gang surnommé «Barbecue» près de Port-au-Prince, qui a fait plusieurs morts chez les gangsters, a déclaré un responsable d'un syndicat policier à l'AFP. Ce week-end, la directrice exécutive de l'Unicef a décrit la situation en Haïti comme «horrible» et «presque sortie d'une scène de "Mad Max"», film qui dépeint un futur post-apocalyptique. «Beaucoup, beaucoup, de personnes souffrent gravement de la faim et de la malnutrition, et nous ne parvenons pas à leur apporter suffisamment d'aide», a déclaré Catherine Russell sur la chaîne américaine CBS. La situation actuelle «est la pire que quiconque ait vu depuis des décennies», a-t-elle ajouté.

Kavydass Ramano salue le rôle du secteur privé pour renforcer le recyclage et la valorisation des déchets plastiques

Dans le cadre de la Journée mondiale du recyclage, PIM Recycling Ltd a été lancée lundi au siège de PIM Limited, Quay D, Port-Louis. L'entité est une initiative de PIM Limited visant à renforcer le recyclage et la valorisation des déchets plastiques et à promouvoir l'utilisation responsable des plastiques à travers des solutions locales.

Le ministre de l'Environnement, de la Gestion des déchets solides et du Changement climatique, Kavydass Ramano, le directeur général de PIM Limited et de PIM Recycling Ltd, Eric Corson, et des acteurs clés de l'industrie étaient présents.

Dans son discours, le ministre a souligné le rôle important du secteur privé dans la promotion de l'appel mondial en faveur du recyclage et de la durabilité. Il a appelé à une vision collective et à un engagement ferme des autorités publiques et privées pour contribuer à la lutte contre la pollution plastique.

De l'économie à une société circulaire

PIM Recycling Ltd encouragera le développement d'une gestion durable du plastique conformément à la fois à notre stratégie nationale et à notre plan d'action pour le recyclage des déchets et la récupération des ressources et à la feuille de route de l'économie circulaire pour passer à une société circulaire et économie en ressources, a-t-il déclaré.

S'exprimant sur la pollution plastique, il a mentionné qu'elle constitue l'une des menaces les plus répandues,



omniprésentes et persistantes pour les océans, la nature et la santé humaine. Il a souligné que la production de plastique et son utilisation continuent de croître rapidement et devraient augmenter au cours des 20 prochaines années. Environ 400 millions de tonnes de déchets plastiques sont générées chaque année et la production mondiale de plastique primaire devrait atteindre 1,1 milliard de tonnes d'ici 2050, a-t-il indiqué.

Le ministre de l'Environnement a énuméré plusieurs mesures mises en place par le ministère pour résoudre le problème

de la pollution plastique, notamment l'interdiction des produits en plastique non biodégradables et à usage unique, tels que les couverts, assiettes, bols, tasses, plateaux et plats à emporter jetables, et sacs en plastique.

Afin d'atteindre un taux de collecte et de recyclage d'au moins 80%, le ministère travaille sur une nouvelle réglementation qui prévoira également un mécanisme de remboursement des consignes impliquant la participation active du public, a-t-il souligné.

Il a mentionné que la promulgation de la loi sur la gestion des déchets et la récupéra-

tion des ressources en avril 2023 a posé la première pierre pour transformer la gestion des déchets du pays, la récupération des matériaux des déchets étant très importante.

Il a en outre souligné que la mise en place d'une logistique appropriée et l'incitation dans l'esprit des gens des mécanismes de tri des déchets grâce à une éducation soutenue sont d'autres éléments essentiels du prochain système de gestion des déchets.

Le ministère est en train d'acquérir deux installations régionales de traitement intégré des déchets qui permettront d'éviter la mise en décharge de 35 à 40 % des déchets du pays à court et moyen terme, a-t-il ajouté.

Le ministre a félicité PIM Ltd et PIM Recycling Ltd pour leur initiative louable et pour avoir proposé des solutions adaptées localement pour renforcer la résilience et renforcer la durabilité.

Quant au directeur général de PIM Limited et de PIM Recycling Ltd, il a mis l'accent sur les solutions locales et les acteurs locaux et a appelé à l'effort de collaboration et au soutien des secteurs public et privé, des acteurs industriels locaux et des ONG pour restructurer le secteur du recyclage tout en relevant les défis du recyclage. Il espère que la création d'un organisme regroupant des spécialistes du domaine permettra d'apporter des solutions concrètes et efficaces aux problèmes actuels et futurs ainsi que de développer des solutions adaptées aux territoires et à la

Cérémonie de remise des prix MITD : Soodesh Callichurn défend la nécessité d'une formation technique et professionnelle



Un changement de paradigme est observé dans de nombreux pays, notamment en Allemagne, en Pologne, en Italie et en France, où le savoir-faire et les compétences techniques sont prioritaires. Cela s'est traduit par l'inscription d'une masse critique de personnes dans les programmes de formation professionnelle. De même, à Maurice, les individus dotés de compétences pratiques ainsi que de la capacité à suivre le rythme de la technologie et à innover sont activement recherchés par le marché du travail.

C'est l'essentiel de la déclaration faite par le ministre du Travail, du Développement des ressources humaines et de la Formation, Soodesh Satkam

Callichurn, lundi, dans son discours, lors de la cérémonie de remise des certificats de l'Institut mauricien de formation et de développement qui a duré deux jours (MITD), tenu à l'auditorium de l'Institut Mahatma Gandhi, à Moka.

Le président du conseil d'administration du MITD, Harrykrishna Vydelingum, le directeur du MITD, Sayadaly Maudarbocus, et d'autres personnalités étaient également présents à l'occasion.

Environ 657 stagiaires du MITD ont obtenu leur diplôme dans un large éventail de domaines comprenant l'ingénierie, le tourisme, l'hôtellerie, l'informatique, la construction de bâtiments, l'automobile et la

mécanique de maintenance et de production.

Le ministre a souligné les mesures budgétaires mises en œuvre pour les stagiaires du MITD. Il s'agit notamment de l'augmentation de l'allocation mensuelle de Rs 6 000 à Rs 8 000, la suppression des frais d'examen, et l'introduction du programme Prime à l'Emploi en vertu duquel une allocation mensuelle de Rs15 000 est versée pour la première année d'emploi à 10 000 jeunes âgés de 18 à 35 ans et aux femmes âgées de moins de 50 ans.

Par ailleurs, le ministre du Travail a souligné la baisse significative du taux de chômage de 9,2% en 2021 à 6,3% aujour-

d'hui. Il a assuré que cette proportion de chômeurs va continuer à baisser. Soodesh Callichurn a également félicité le MITD pour avoir introduit un certain nombre d'initiatives telles que le programme national de formation et de reconversion, le programme national de développement des compétences, la reconnaissance des acquis et le programme national d'apprentissage.

Il a en outre exhorté les diplômés à adopter un état d'esprit d'apprentissage continu et à mettre en valeur leurs compétences sur le marché du travail. Il a également rappelé la création du Département national de l'emploi au sein de son ministère, grâce auquel les Mauriciens peuvent s'inscrire et télécharger leurs certificats en ligne, où les employeurs peuvent y accéder et les contacter en conséquence.

Pour sa part, Harrykrishna Vydelingum a indiqué que depuis sa création, le MITD a formé environ 250 000 personnes, dans plusieurs cours, allant du certificat national au diplôme, à temps plein, à temps partiel et en apprentissage. Actuellement, a-t-il ajouté, le MITD supervise 20 centres de formation professionnelle, dont un à Rodrigues. Il a aussi souligné quelques projets majeurs qui seront entrepris par le MITD en collaboration avec d'autres partenaires. Il s'agit du Plan d'action institutionnel de l'UNESCO pour un verdissement institutionnel, du programme Bright Up, de l'intégration de l'apprentissage mixte pour tous les cours du MITD et de la formation des formateurs de la Fondation nationale pour l'inclusion sociale à l'enseignement de l'alphabétisation et du calcul.

M. Maudarbocus a appelé les diplômés à s'engager dans un apprentissage continu et à développer leur caractère et, par conséquent, à s'efforcer d'apporter un change-

Sans véritable opposant, Poutine a remporté dimanche soir un 5e mandat et devrait rester au pouvoir au moins jusqu'en 2030.

Il n'y avait aucun suspense. Dans ce que Washington a qualifié de « simulacre » d'élection, Vladimir Poutine a été réélu président de Russie pour un cinquième mandat, dimanche soir, avec 87,28 % des suffrages d'après la commission électorale. Un record, alors que le président russe n'avait jamais dépassé les 68 %. Au pouvoir depuis 24 ans – plus que n'importe quel leader de la Russie depuis Staline – Vladimir Poutine est réélu jusqu'en 2030. Et pourrait en théorie continuer jusqu'en 2036 s'il décidait de briguer un sixième mandat.

Dans un communiqué, le ministre français des Affaires étrangères écrit que la France « prend acte » de la victoire de Poutine, affirmant que « les conditions d'une élection libre » n'étaient « pas réunies ». À son QG de campagne, le président russe a revendiqué la victoire dans la soirée, remerciant ses supporteurs de s'être exprimés « d'une seule voix ». Saluant « nos guerriers qui combattent au front » en Ukraine, Poutine a assuré que la Russie ne se laisserait « ni intimider ni écraser » par l'Occident.

La France mise en garde contre un envoi de troupes en Ukraine

Vladimir Poutine a évoqué la France à plusieurs reprises lors de sa conférence de presse. « Les militaires de l'OTAN sont présents en Ukraine, nous le savons, on entend parler français et anglais sur place », a-t-il dit. « J'aimerais que la France ne joue pas ce rôle qui ne fait qu'aggraver le conflit mais qu'elle fasse plutôt quelque chose pour trouver des solutions pacifiques.



Présidentielle en Russie : une victoire sans surprise

La France pourrait jouer ce rôle, mais tout n'est pas encore perdu », a-t-il ajouté.

Invité de BFMTV la veille, Piotr Tolstoï, le vice-président de la chambre basse du Parlement russe, avait déclaré : « Ça va terminer par les cercueils à Orly et ce ne sera pas Macron qui va les accueillir là-bas à l'aéroport. »

L'ex-président russe Dmitri Medvedev a aussitôt qualifié la réélection de Vladimir Poutine de « victoire brillante ». À travers le porte-parole du ministère des Affaires étrangères, Lin Jian, la Chine a exprimé ses « félicitations » à la presse. « Nous sommes convaincus que, sous la direction stratégique du président Xi Jinping et du président Poutine, les relations entre la

Chine et la Russie continueront à progresser », a-t-il ajouté.

Ailleurs à l'international, les condamnations se multiplient. Londres, par la voix de son ministre des Affaires étrangères David Cameron, a dénoncé « l'organisation illégale d'élections sur le territoire ukrainien, l'absence de choix pour les électeurs et l'absence de contrôle indépendant de l'OSCE », l'Organisation pour la sécurité et la coopération en Europe. Pour la Pologne, « l'élection présidentielle en Russie n'est pas légale, libre et équitable ». Le président ukrainien, Volodymyr Zelensky, lui, estime dans un message publié sur les réseaux sociaux que Poutine est « ivre de pouvoir ».

Ioulia Navalnaïa vote « Navalny »

Les candidatures des opposants Boris Nadejdine et Ekaterina Dountsova ayant été recalées, Vladimir Poutine se présentait face à trois pseudo-adversaires qui ont tous soutenu la guerre en Ukraine : le nationaliste Léonid Sloutski, du parti libéral démocrate (LDPR), le communiste Nikolaï Kharitonov et l'ancien homme d'affaires Vladislav Davankov.

Un mois après la mort d'Alexeï Navalny, son épouse Ioulia Navalnaïa a voté à l'ambassade russe à Berlin. Symboliquement, elle a déclaré devant les caméras avoir écrit « Navalny » sur son bulletin, remerciant sur X les dizaines de manifestants venus la soutenir. Dans son discours, dimanche soir, Vladimir Poutine a assuré qu'il avait donné son accord de principe pour un échange de prisonniers juste avant la mort de Navalny. Et de répondre à un journaliste de NBC News : « Peut-être que vous me croirez, peut-être pas. Malheureusement, ce qui est arrivé est arrivé. »

Le temps presse pour les enfants à Gaza - UNICEF

L'UNICEF appelle à une pause humanitaire immédiate et à un accès sûr afin de mettre en place des services vitaux pour les enfants et d'en assurer la continuité

Des centaines de milliers d'enfants et leurs familles ont commencé à fuir le nord de la bande de Gaza aujourd'hui en prévision d'attaques massives imminentes. Une situation qui fait suite à plusieurs jours de bombardements à Gaza après les attaques brutales du 7 octobre dernier. Près d'une semaine après le début de la guerre, des centaines d'enfants auraient été tués, et des milliers d'autres blessés.

L'UNICEF appelle à un cessez-le-feu immédiat alors que 1,1 million de personnes – dont près de la moitié sont des enfants – ont été enjointes à quitter les lieux en prévision d'un assaut militaire de grande envergure sur l'enclave, l'une des régions les plus densément peuplées de la planète.

Après plusieurs jours d'hostilités et la fermeture de l'ensemble des voies d'approvisionnement, les enfants et les familles à Gaza sont pratiquement à court de nourriture, d'eau, d'électricité et de médicaments, et sont privés d'un accès sûr aux hôpitaux.

« La situation est catastrophique, marquée par des bombardements incessants et une augmentation massive des déplacements d'enfants et de familles. Il n'y a pas d'endroits sûrs », a déclaré la Directrice générale de l'UNICEF Catherine Russell. « Les priorités absolues sont d'obtenir un cessez-le-feu immédiat et un accès humanitaire permettant aux enfants et aux familles de Gaza de recevoir l'aide dont ils ont tant besoin. Une pause humanitaire immédiate est nécessaire pour garantir un accès sans entrave et en toute sécurité aux enfants dans le besoin, quels qu'ils soient et où qu'ils se trouvent. Les règles de la guerre sont claires. Les enfants à Gaza ont besoin d'une aide vitale et chaque minute compte. »



Les maisons et les infrastructures essentielles sont en ruine et plus de 423 000 personnes ont déjà fui leur domicile. Certaines se sont réfugiées dans des hôpitaux ou dans des écoles, dont plusieurs ont été endommagées par les attaques. Les deux principaux hôpitaux de Gaza, déjà à court de carburant et surchargés de civils blessés, ont également été avertis qu'ils disposaient de quelques heures seulement pour évacuer les patients et le personnel vers le sud.

À l'heure actuelle, la population civile n'a pratiquement aucune possibilité de quitter Gaza.

Si le personnel de l'UNICEF continue de

répondre aux besoins critiques des enfants dans la bande de Gaza, l'accès devient de plus en plus difficile et dangereux. Les acteurs humanitaires ont également été exhortés à quitter la ville de Gaza, mais l'UNICEF restera présent dans la partie sud de l'enclave afin d'aider les enfants dans le besoin.

L'UNICEF a distribué la quasi-totalité de ses fournitures prépositionnées et s'est mobilisé pour continuer à faire fonctionner la seule usine de dessalement en état de marche dans toute la bande de Gaza. L'usine, qui fournit de l'eau potable à 75 000 personnes, tourne néanmoins à capacités très réduites et pourrait bientôt s'arrêter faute de carburant. Du matériel médical et

des médicaments ont également été fournis aux hôpitaux, mais compte-tenu du nombre de blessés, les lits et les médicaments essentiels, notamment les anesthésiques, viennent déjà à manquer.

« Un enfant est un enfant. Les enfants du monde entier devraient être protégés à tout moment et ne devraient jamais être pris pour cible », a poursuivi Catherine Russell. « Nous réitérons l'appel du Secrétaire général des Nations Unies à annuler l'ordre donné à plus d'un million de civils palestiniens de quitter le nord de Gaza et à prendre toutes les mesures possibles pour assurer leur sécurité et leur protection. Chaque enfant mérite au moins cela. »

A Hongkong, 12 personnes incarcérées pour avoir pris d'assaut le Parlement en 2019

Durant la nuit du 1er juillet 2019, des centaines de manifestants hostiles au gouvernement local, favorable à Pékin, avaient attaqué le Conseil législatif.

Douze Hongkongais ont été incarcérés, samedi 16 mars, pour avoir pris d'assaut le Parlement en 2019, au plus fort des manifestations en faveur de la démocratie. Cet épisode avait été le plus violent du début de la contestation d'ampleur qui avait secoué ce territoire du sud de la Chine, avec des semaines de manifestations et de rassemblements, constituant un défi sans précédent à l'autorité de Pékin.

Durant la nuit du 1er juillet 2019, au 22e anniversaire de la rétrocession de Hongkong à la Chine par le Royaume-Uni, des centaines de manifestants hostiles au gouvernement local – favorable à Pékin – avaient fait irruption dans le Parlement local, le Conseil législatif (LegCo). Après avoir forcé l'entrée gardée par la police, ils y avaient déployé le drapeau de l'époque coloniale britannique, brisé des vitres et couvert des murs de graffitis.

Quatorze personnes ont été inculpées

d'émeutes, des faits passibles de dix ans de prison, et pour d'autres infractions mineures, comme d'avoir pénétré dans l'hémicycle et commis des dégradations volontaires. Douze d'entre elles ont été condamnées à des peines allant de six ans et demi à sept ans de prison pour émeutes. Elles bénéficieront de réductions de peine, notamment pour avoir plaidé coupable et pour des raisons médicales, et passeront entre cinquante-quatre et quatre-vingt-deux mois en détention.

Deux anciens journalistes, faisant partie des douze personnes jugées, ont été reconnus coupables d'avoir participé à des émeutes et condamnés à une amende de 1 500 dollars de Hongkong (environ 180 euros) pour avoir « pénétré ou séjourné dans la salle du Conseil législatif ». Le juge adjoint à la cour de district, Li Chi-ho, a souligné samedi la portée symbolique de cet envahissement du Parlement et ses « effets durables » sur la société. Sympathisants en larmes « Outre les dommages réels causés au bâtiment, l'assaut a eu une portée symbolique... [qui] consistait à défier le gouvernement de



Hongkong et même à affaiblir sa gouvernance », a affirmé Li Chi-ho. Selon lui, les accusés ont commis des actes « insultants et provocateurs », en déchirant des exemplaires de la Loi fondamentale qui régit le territoire. En quittant la salle d'audience, les accusés ont salué l'assistance et beaucoup de leurs proches et sympathisants étaient en larmes.

Quelques jours plus tôt, certains accusés qui avaient plaidé coupable avaient prononcé des discours provocateurs dans la salle d'audience. « Le véritable crime commis par les manifestants est la poursuite de la démocratie, de la liberté de pensée et du libre arbitre », a déclaré Althea Suen, militante des droits de l'enfant et ancienne dirigeante étudiante.

Owen Chow, accusé de complot en vue de commettre un acte de subversion dans le cadre d'un autre procès relatif à la sécurité nationale, a affirmé qu'une « émeute [était] le langage de ceux qui ne sont pas entendus », citant le célèbre militant des droits civiques Martin Luther King.

Plus de 10 000 personnes ont été arrêtées, les autorités cherchant à étouffer le mouvement prodémocratie. En 2020, Pékin a imposé à Hongkong une loi draconienne sur la sécurité nationale qui a criminalisé la majeure partie de la dissidence et écrasé le mouvement.

La Courneuve

Un commissariat ciblé par des tirs de mortiers d'artifice, neuf interpellations

Le commissariat de La Courneuve, en Seine-Saint-Denis, a été dimanche soir la cible de projectiles tirés par des dizaines d'individus.

Le commissariat de La Courneuve (Seine-Saint-Denis) a été la cible de tirs de mortiers d'artifice, de projectiles et de cocktails Molotov de la part de plusieurs dizaines d'individus ce dimanche soir. Sur certaines vidéos relayées sur les réseaux sociaux, on peut voir des tirs nourris en direction de la façade du poste de police et des poubelles brûler. Une sécurisation est en place autour du commissariat avec des renforts, et les forces de l'ordre se déploient sur la commune. Neuf personnes ont été interpellées, a annoncé lundi matin le préfet de police Laurent Nuñez.

L'attaque, brève mais intense, avait été annoncée par des tags véhéments à l'encontre des forces de l'ordre. « Ils clamaient une vendetta pour donner suite aux événements », a déclaré Laurent Nuñez.

ments d'Aubervilliers », assure Reda Belhadj, porte-parole SGP Police FO Ile de France sur BFMTV, qui juge l'acte « pré-médité ».

Ces incidents feraient suite au décès du jeune, Wanys R, mort à scooter mercredi dans une course-poursuite à Aubervilliers (Seine-Saint-Denis). En début de soirée mercredi, un scooter monté par deux jeunes hommes avait été poursuivi par la police après un refus de contrôle. Quelques instants plus tard, dans une avenue de la ville, le deux-roues avait été heurté par un véhicule d'une brigade anticriminalité (BAC) appelé en renfort, qui arrivait en sens inverse.

Ce dimanche, « toutes les brigades anti-criminalité de Seine Saint Denis et de Paris ont été mobilisées pour disperser les individus », selon Reda Belhadj. Selon nos informations, aux alentours de minuit ce lundi, le retour au calme était effectif autour



du commissariat de La Courneuve.

Sur son compte X, le tramway T1 a

annoncé vers 23H que le trafic était interrompu entre La Courneuve et Saint-Denis « suite à des mesures de sécurité ».

L'élection en Russie basée sur « la répression et l'intimidation », dénonce l'UE

La réélection de Vladimir Poutine à la présidence russe est basée sur « la répression et l'intimidation », a déclaré lundi (18 mars) à Bruxelles le chef de la diplomatie européenne, Josep Borrell.

L'élection présidentielle en Russie « n'a pas été un scrutin libre et juste », elle a été « basée sur la répression et l'intimidation », a souligné M. Borrell, peu avant une réunion des ministres des Affaires étrangères de l'UE.

L'élection présidentielle en Russie, à l'issue de laquelle Vladimir Poutine a été réélu avec 87,29 % des voix, « a eu lieu dans un contexte de fortes restrictions, exacerbé par la guerre d'agression illégale de la Russie contre l'Ukraine », a souligné le chef de la diplomatie de l'UE, dans une déclaration publiée lundi matin.

« Les autorités russes ont continué à accroître la répression systématique » en Russie, en s'en prenant à l'opposition, à la société civile, aux médias indépendants et « et à d'autres voix critiques en ayant recours à une législation répressive et à des peines de prison décidées pour des raisons politiques », dénonce encore l'UE dans cette déclaration.

L'Union européenne souligne également

qu'elle ne reconnaîtra pas le résultat des élections « illégales » qui ont eu lieu dans les territoires ukrainiens sous contrôle russe. « Elles sont nulles et non avenues et ne peuvent produire aucun effet légal », estiment les Vingt-Sept.

Le maître du Kremlin, au pouvoir depuis près d'un quart de siècle, a vu son score bondir de 10 points par rapport à 2018. Les résultats officiels doivent être annoncés jeudi.

De la Chine à Cuba, les alliés du président russe Vladimir Poutine ont été prompts à saluer sa réélection à plus de 87 % — un « record » selon la Commission électorale russe — tandis que les Occidentaux ont dénoncé un simulacre de démocratie.

Paris a regretté lundi matin que « les conditions d'une élection libre, pluraliste et démocratique » n'aient pas été « une nouvelle fois » réunies en Russie. Le ministère français des Affaires étrangères a salué « le courage des nombreux citoyens russes ayant manifesté pacifiquement leur opposition à cette atteinte à leurs droits politiques fondamentaux ».

L'Allemagne a pour sa part dénoncé « une élection sans choix » montrant « l'action infâme de Poutine contre son propre peuple ». En outre, a ajouté la ministre des Affaires étrangères Annalena Baerbock, «

organiser de soi-disant élections dans certaines parties de l'Ukraine, de la Géorgie et de la Moldavie est contraire au droit international ».

« L'élection en Russie a été une élection sans choix », a estimé lundi la ministre allemande des Affaires étrangères, Annalena Baerbock, avant une réunion avec ses homologues de l'Union européenne à Bruxelles.

Alors que la guerre lancée par la Russie contre l'Ukraine vient d'entrer dans sa troisième année, le président ukrainien Volodymyr Zelensky a estimé dimanche soir que la présidentielle russe n'a « aucune légitimité ».

Vladimir Poutine est « ivre de pouvoir et fait tout ce qu'il peut pour régner éternellement », a-t-il écrit sur les réseaux sociaux.

Londres a déploré l'absence d'élections « libres et équitables » en Russie, le chef de la diplomatie britannique David Cameron dénonçant sur X « l'organisation illégale d'élections sur le territoire ukrainien, l'absence de choix pour les électeurs » et « l'absence de contrôle indépendant de l'OSCE », l'Organisation pour la sécurité et la coopération en Europe.

Les alliés de Vladimir Poutine ont pour

leur part salué la victoire de l'homme fort de Russie.

« Votre réélection prouve le plein soutien des Russes », a estimé lundi le président chinois Xi Jinping dans un message de félicitations à son homologue, rapporté par la télévision d'État chinoise CCTV.

Le ministère chinois des Affaires étrangères s'est dit convaincu que les relations « continueront à progresser » entre les deux pays, « partenaires de coopération stratégique globale » qui marquent cette année le 75e anniversaire de leurs relations diplomatiques.

En Iran, le président Ebrahim Raïssi « a sincèrement félicité Vladimir Poutine pour sa solide victoire et sa réélection à la présidence de la Fédération de Russie », a indiqué l'agence de presse officielle Irna.

Les dirigeants du Venezuela, du Nicaragua, de Cuba et de Bolivie ont félicité M. Poutine. « Notre frère aîné a triomphé, ce qui est de bon augure pour le monde », a estimé le président vénézuélien Nicolas Maduro.

En Serbie, Milorad Dodik, président de l'entité serbe de Bosnie, la Republika Srpska, a salué sur X la victoire d'**« un ami sur lequel nous pouvons compter »**.

Devenir végétarien: le végétarisme en trois leçons

Pour une raison ou pour une autre, le régime végétarien vous attire. Cependant vous n'osez pas franchir le pas, ou vous ne savez pas comment vous y mettre. Tout d'abord rassurez-vous : devenir végétarien, c'est facile ! Le végétarisme ne représente pas forcément une révolution dans votre régime alimentaire. Il n'est pas nécessaire de supprimer toutes ses recettes du menu. Nous vous proposons ci-dessous 3 leçons pour vous familiariser avec le végétarisme, sans trop modifier vos habitudes alimentaires.

Leçon 1 : sélectionnez les recettes

Parmi les menus que vous avez l'habitude de cuisiner, certains sont déjà végétariens. Par exemple des plats de légumes, des soupes ou encore des pâtes. Vous pouvez donc parfaitement continuer à préparer ces menus, sans pour autant bouleverser vos habitudes.

Leçon 2 : transformez vos recettes

Parmi les plats non végétariens que vous

avez l'habitude de réaliser, certains peuvent être transformés. L'objectif est de remplacer la viande ou le poisson par des ingrédients d'origine végétale : soja, tofu, seitan... Prenons pour exemple un plat de pâtes à la carbonara, il est tout à fait possible de remplacer les lardons par des morceaux de tofu fumé, dont le goût et l'apparence sont très proches. Le tout sans négliger l'apport protéiné, car le soja contenu dans le tofu est riche en protéines. Toutefois, dans le cadre d'une alimentation équilibrée, il convient de varier les sources de protéines.

Leçon 3 : explorez !

Après avoir mis un pas dans le monde du végétarisme, libre à vous de rechercher de nouvelles recettes. Pour cela, n'hésitez pas à innover, ou à consulter des livres de recettes végétariennes. En essayant différentes recettes, vous en trouverez forcément à votre goût !

Vous avez donc les clés en main pour commencer un régime végétarien ! Vous y prendrez vite goût.



Végétarien, végétalien, vegan, quelles différences ?



Avec la multiplication des scandales alimentaires, la banalisation des OGM, l'hégémonie de l'industrie agroalimentaire... différentes raisons peuvent nous conduire à modifier nos habitudes de consommation. Certains deviennent alors végétarien, végétalien ou végan. Gros plan sur ces trois pratiques alimentaires. Quelles règles alimentaires suivent ces consommateurs ? Qu'ont-ils banni de leur alimentation ?

Le végétarisme

Un peu d'histoire

Le végétarisme est une pratique alimentaire que l'on peut remonter à la Grèce Antique. De nombreux philosophes grecs étaient végétariens, dont Pythagore, que l'on considère comme le père du végétarisme. Dans un premier temps, on nommait "pythagoriciens" les personnes qui excluaient la viande de leur régime alimentaire. Plus tard, le végétarisme a conquis de nombreux autres penseurs et scientifiques célèbres comme Albert Einstein, Léonard de Vinci et Mahatma Gandhi.

Végétarisme, mode d'emploi

Il existe différentes catégories de végétarisme mais nous allons nous concentrer sur la définition globale de ce terme. Le végétarisme fait référence à un type d'alimentation qui exclut la viande (viande rouge et viande blanche), les poissons et les fruits de mer. On peut toutefois discerner quelques nuances :

Le lacto-ovo-végétarisme : le fait de consommer des produits issus d'animaux comme le lait, ou les œufs

Le lacto-végétarisme : le fait de consommer des produits laitiers mais pas d'œufs

Le semi-végétarisme : le fait d'exclure la viande mais de consommer du poisson, des fruits de mer voire de la volaille. Ce régime est très proche du régime méditerranéen

Le végétalisme

Le végétalisme est également appelé "végétarisme strict". A la différence du végétarisme, le végétalisme est un régime alimentaire qui ne comporte que des aliments issus du monde végétal. Les végétaliens rejettent donc les viandes, les poissons, les fruits de mer mais aussi les produits laitiers, les œufs et d'autres produits d'origine animale comme le miel. Très souvent, un végétalien ne se limite pas aux produits qu'il consomme et opte pour le véganisme.

CHANGE OF NAME

Notice is hereby given that Mr Logeedas ADINARAYUDU, electing his legal domicile in the office of Me. Jean Jacques ROBERT of Etude Guy Rivalland, 7th floor, Chancery House, Lislet Geoffroy Street, Port Louis, has applied to the Honourable Attorney General for leave to change his name and surname **Logeedas ADINARAYUDU** into those of Rémy AUDRY, so that in the future, he shall bear the name and surname of Rémy AUDRY.

Objections, if any, should be filed in the Registry of the office of the Attorney General within a period of **28 days** as from the last date of publication of the said notice in the papers.

Dated this 13th day of March 2024.

Mr Logeedas ADINARAYUDU
Applicant

NEWSPAPER NOTICE FOR BUILDING & LAND USE PERMIT APPLICATION

NOTICE FOR PERMISSION FOR LAND USE

Take notice that I, Montebello Retail Ltd, will apply to the Municipal Council of Port-Louis for a Building and Land Use Permit for a proposed Commercial complex with the following activities - Supermarket, Hardware shops, Food Court, Restaurant, Lounge, Retail outlets, Sports & leisure activities (bowling), pharmacy, medical services, petshop, office and services (telecom, banking, insurance) at Montebello.

Any person feeling aggrieved by the proposal may lodge an objection in writing to the above-named Council within 15 days from the date of this publication.

Date: 20 March 2024

NEWSPAPER NOTICE FOR BUILDING & LAND USE PERMIT APPLICATION

NOTICE FOR PERMISSION FOR LAND USE WITHIN RESIDENTIAL / COMMERCIAL ZONE

Take notice that DECO BAZ LTD Represented by Miss Sarah Coowar will apply to the Rose-Hill Municipal Council for a Building and Land Use Permit for a proposed conversion of an existing residential building to be used as Creative, arts and entertainment activities at first floor situated at No.19, Brodie Street, Rose-Hill.

Any person feeling aggrieved by the proposal may lodge an objection in writing to the Above-named Council within 15 days from the date of this publication.

Dated this 19/03/2024



PUBLIC NOTICE

Surrender of Global Business Licence and Insurance Broker Licence of Austen Morris Associates Mauritius Ltd

The Financial Services Commission, Mauritius ("FSC") wishes to inform the public that Austen Morris Associates Mauritius Ltd (the "Company") having its registered address at Suite 4B, 4th Floor, Ebene Mews, 57 Cybercity, Ebene, has surrendered its Global Business and Insurance Broker Licences, bearing No. C114012942, in accordance with section 28 of the Financial Services Act 2007 (the "FSA") and section 111 of the Insurance Act 2005.

Pursuant to 28(9) of the FSA, the public is hereby notified that the Global Business and Insurance Broker Licences bearing the Licence No. C114012942, issued to Austen Morris Associates Mauritius, stand terminated with immediate effect.

15 February 2024

Financial Services Commission
FSC House, 54 Cybercity
Ebene, 72201 Mauritius
T: (+230) 403-7000 F: (+230) 467-7172
E: fscmauritius@intnet.mu
www.fscmauritius.org

NOTICE UNDER SECTION 36 (2) (C) OF THE COMPANIES ACT 2001

Notice is hereby given that "Le Morne Eco Lodge Ltd" has, by way of a special resolution passed on 08 January 2024 changed its name to "Good Vibes Ocean Indien Ltd" as evidenced by a certificate given under the hand and seal of the Registrar of Companies on the 09 February 2024.

Dated 18 March 2024

HLB Corporate Services (Mauritius) Ltd
Secretary

NOTICE UNDER SECTION 36 (2) (C) OF THE COMPANIES ACT 2001

Notice is hereby given that "Enjoy Le Morne Ltd" has, by way of a special resolution passed on 08 January 2024 changed its name to "Serendipity Ocean Indien Ltd" as evidenced by a certificate given under the hand and seal of the Registrar of Companies on the 26 February 2024.

Dated 18 March 2024

HLB Corporate Services (Mauritius) Ltd
Secretary

Ligue 1 - 26e journée

Nice repart de l'avant en dominant Lens à Bollaert (1-3)

Inattendu mais franchement bienvenu pour Nice. Mal en point depuis plusieurs semaines, les Aiglons ont réussi à enrayer la mauvaise spirale en s'imposant face à Lens ce samedi dans un duel de prétendant à l'Europe (1-3). Terem Moffi, auteur d'un doublé, et Khéphren Thuram ont profité des cadeaux de la défense lensoise. L'OGC Nice remonte au 4e rang, Lens est 6e.

Lens s'est fait chicoter. Malmenés par une équipe de Nice retrouvée et enfin victorieuse après une série de six matches sans succès, les Nordistes se sont inclinés 3 buts à 1 ce samedi soir dans le cadre de la 26e journée de Ligue 1. Terem Moffi (10e et 66e) a inscrit un doublé pour le Gym tandis que Khéphren Thuram (52e) y est aussi allé de son but pour les Aiglons. Elye Wahi (75e) a réduit la marque pour les Sang et Or sans parvenir toutefois à endiguer la défaite lensoise. Avec ce brillant succès dans le Nord, Nice (43 points) chipe la quatrième place du classement à Lens (42 points) et revient à deux longueurs du podium.

Requinqué par son court mais si précieux succès face à Brest (1-0), Lens se présentait assez logiquement dans la peau de favori face à une formation niçoise en pleine crise de résultat et de confiance. Quasiment au complet (seuls Jimmy Cabot et Deiver Machado manquaient à l'appel dans les rangs lensois) pour ce choc face à un concurrent direct pour les places européennes, les Nordistes ont pourtant vite déchanté dans cette rencontre. Piégé par Mohamed-Ali Cho sur un ballon à priori anodin devant de sa défense, Facundo Medina a ainsi ouvert une voie royale au Gym et à un Terem Moffi (10e, 0-1) qui ne s'est pas fait prier pour tirer profit de ce généreux cadeau du défenseur argentin.

Que de cadeaux des Lensois...

Cueillis d'entrée par des Niçois bien décidés à relever la tête à l'aube du sprint final, les joueurs de Franck Haise ont alors vainement tenté de réagir au cours d'une première période globalement lensoise (52,1% de possession et 8 tirs pour le RCL), Florian Sotoca (14e), David Pereira da Costa (18e, 44e) et même Elye Wahi (40e) manquant toutefois de précision dans le dernier geste face au gardien masqué Marcin Bulka. Mis en échec par une défense azuréenne de nouveau au meilleur de sa forme, le RC Lens a payé son manque de réalisme dès le retour des vestiaires



sur une nouvelle bourde défensive signée cette fois de Nampalys Mendy. Deux minutes seulement après avoir cru égalisé par l'intermédiaire d'Elye Wahi (l'attaquant lensois a été signalé en position de hors-jeu suite à une intervention de la VAR), les Sang et Or ont encaissé un deuxième but niçois, Khéphren Thuram (52e, 0-2) profitant d'un bon ballon de Mohamed-Ali Cho pour crucifier Brice Samba de près.

Le calvaire lensois n'était pourtant pas encore terminé. Entré en jeu à la pause à la place d'un Jonathan Gradit blessé, le jeune défenseur ouzbek Abdoukodir Khusanov (64e) y est lui aussi allé de sa coupable erreur en ceinturant Rosario en pleine surface de réparation sur un corner niçois, provoquant ainsi un penalty en faveur du Gym que Terem Moffi (66e, 0-3) s'est chargé de convertir en but du KO.

Sonnés mais pas encore résignés, les joueurs de Franck Haise sont parvenus à sauver l'honneur à l'aube du dernier quart d'heure par l'intermédiaire de leur attaquant phare Elye Wahi (75e, 1-3). La cinquième réalisation en championnat du buteur des Espoirs n'était toutefois qu'unurre dans une soirée où rien n'a fonctionné dans les rangs lensois. En concédant une huitième défaite cette saison en Ligue 1, le RC Lens chute à la sixième place du classement et relance par la même occasion une formation niçoise qui n'avait plus gagné en championnat depuis la 19e journée.

Future star ? Arsenal recrute un talent de 16 ans de Wolverhampton

Le site officiel d'Arsenal a annoncé avoir trouvé un accord pour le transfert du jeune joueur de Wolverhampton, Brayden Clarke. Le jeune pourrait faire ses débuts dans l'équipe de jeunes du club.

"**A**près sept ans chez Wolves, il est temps d'ouvrir un nouveau chapitre."

Je tiens à remercier tous ceux qui m'ont aidé tout au long de ce voyage et je souhaite à tous mes coéquipiers des Wolves la meilleure des chances pour le futur."



Selon Football London, le joueur de 16 ans a rejoint les Gunners gratuitement, sans aucune indemnité.

Le Gallois a fait dix-huit apparitions pour les Wolves au niveau académique depuis la saison 2021/22. Il a été un joueur régulier de l'équipe U-18 de Premier League au cours des deux dernières années, bien qu'il ait joué dans au moins deux groupes d'âge. Il est capable de jouer à la fois comme arrière central et arrière droit. De plus, il a représenté les équipes nationales U-16 et U-17 du Pays de Galles, jouant un rôle important dans l'équipe de jeunes au Championnat d'Europe l'été dernier.

L'offre mirobolante de l'Arabie saoudite pour Mourinho

La presse transalpine affirme jeudi dernier que José Mourinho, actuel coach de la Roma, aurait reçu une offre gargantuesque de la part de l'Arabie saoudite.

José Mourinho, qui en est à sa deuxième saison à l'AS Roma, aurait reçu une offre colossale d'environ 120 millions d'euros pour s'installer en Arabie saoudite pour les deux prochaines années.

D'après les informations du

'Corriere dello Sport', le pays du Golfe proposerait au Special One soit de prendre en charge la sélection (poste qui vient de quitter Hervé Renard) soit d'entraîner un club phare du championnat saoudien (Al Nassr ou Al Ahli).

Le média italien ajoute que cette offre ferait d'ailleurs vraiment réfléchir le technicien portugais, dont le contrat avec la Roma court jusqu'en 2024.

S'il accepte ce pont d'or, Mourinho pourrait alors devenir l'entraîneur le mieux payé de l'histoire du football.



Foot News

Ben White prolonge avec Arsenal



Selon The Athletic, le défenseur polyvalent Ben White va prolonger son contrat avec Arsenal. L'annonce officielle est attendue cette semaine.

Le défenseur Ben White prolonge jusqu'en juin 2028 avec Arsenal, avec une année en option supplémentaire, a annoncé ce jeudi le club. Son précédent contrat courait jusqu'en juin 2026.

"C'est une excellente nouvelle que Ben s'engage pour l'avenir avec le club. Ben White est un joueur clé pour nous, un grand professionnel avec une mentalité de gagnant, et l'un de ceux qui donnent l'exemple tous les jours", a déclaré l'entraîneur Mikel Arteta.

Depuis son arrivée en provenance de Brighton & Hove Albion à l'été 2021, le joueur de 26 ans s'est imposé comme un élément essentiel de l'équipe.

Après un transfert d'environ 50 millions d'euros, l'Anglais a brillé par sa qualité et sa régularité au cours de 121 matches joués avec les Gunners toutes compétitions confondues.

Depuis le début de la saison, Ben White a disputé 39 matches, aidant son équipe à atteindre le Top 3 de la Premier League et les quarts de finale de la Ligue des champions.

Everton: Sean Dyche aurait giflé l'un de ses joueurs lors d'un repas de cohésion



Selon le Daily Mail, Sean Dyche aurait giflé le défenseur Nathan Patterson lors d'un repas organisé dans une station balnéaire en Algarve. Après l'intervention de son capitaine, le coach d'Everton aurait présenté ses excuses.

Un dîner de cohésion qui dérape. Alors que les joueurs d'Everton sont en stage en Algarve, au sud du Portugal, profitant de l'absence de match ce week-end, l'entraîneur Sean Dyche aurait eu une altercation avec l'un de ses joueurs mercredi. Selon le Daily Mail, le technicien des Toffees aurait giflé le défenseur Nathan Patterson à l'occasion d'un repas dans la station balnéaire de Quinta do Lago.

Ce geste aurait laissé ses coéquipiers de marbre, avant que le capitaine James Tarkowski ne décide d'intervenir pour repousser son entraîneur. Les deux hommes auraient quitté la pièce quelques minutes avant de revenir terminer le repas. Sean Dyche en aurait profité pour s'excuser.

Une "blague maladroite" qui aurait mal tourné

Cet incident intervient alors qu'Everton est sur une série de onze matchs sans victoire en championnat avant leur prochaine rencontre, le 30 mars à Bournemouth. Plusieurs sources ont affirmé au Daily Mail que cette gifle donnée mercredi est "une blague maladroite" qui se serait retournée contre Sean Dyche.

Pénalisés de six points pour avoir violé les règles de rentabilité et de durabilité de la Premier League, les Toffees sont actuellement 16es du championnat, avec quatre points d'avance sur Luton, premier relégable.

Ligue 1 - 26e journée Monaco - Lorient (2-2) Le réveil de Bakayoko

Pour le compte de la 26e journée de Ligue 1, l'AS Monaco a été accrochée à domicile par le FC Lorient (1-1) ce dimanche.

A lors que l'on pouvait s'attendre à une grosse entame monégasque, il ne fallait que quelques secondes aux Lorientais pour ouvrir le score ! La demi-volée puissante de Bamba heurtait le poteau et le malheureux Singo (0-1, 1ère) voyait le ballon lui rebondir dessus et atterrir dans la cage. De quoi provoquer une sérieuse réaction de l'ASM. Après le duel gagné par Mvogo seul face à Golovin, le poteau empêchait Minamino de marquer.

La pression de Monaco s'accentuait et sur un centre a priori anodin, Mendy (1-1, 27e) tentait une remise pour son gardien Mvogo... sorti de sa cage ! Soulagée par ce nouveau csc, l'équipe de la

Principauté terminait plus calmement cette première période, sans parvenir à prendre l'avantage avant la pause. Le coach Adi Hütter a donc dû secouer ses hommes à la pause. Ce qui explique peut-être l'excellente entame de l'ASM au retour des vestiaires.

Les vagues monégasques s'accumulaient et personne n'était surpris de voir l'international tricolore Fofana (2-1, 60e) marquer de la tête sur un centre déposé par Golovin ! Monaco pensait sans doute avoir fait le plus dur.

Mais après les cartons rouges donnés à Zakaria (81e) d'un côté, et à Tosun (89e) de l'autre, l'ancien Monégasque Bakayoko (2-2, 90e+5) finissait par arracher l'égalisation de la tête pour les Merlus ! Encore une contre-performance à Louis-II pour les Monégasques...



L'OM s'incline 2-0 à Rennes

Le Stade Rennais a battu ce dimanche l'OM (2-0) à domicile pour revenir à la hauteur des Olympiens au classement de la Ligue 1, en match de la 26e journée.

Rennes a battu l'Olympique de Marseille (2-0) au Roazhon Park pour revenir à sa hauteur au classement de la Ligue 1, ce dimanche pour le compte de la 26e journée de Ligue 1. Ce sont des Olympiens fatigués, après un marathon de sept matchs en 24 jours qui se sont présentés sur la pelouse bretonne.

Réaliste, Rennes a marqué à la 21e minute par Martin Terrier et menait déjà 1-0 à la mi-temps. Plusieurs occasions manquées de l'OM en 2e mi-temps, puis un penalty transformé par Benjamin Bourigeaud pour Rennes à la 78e, ont permis au Stade Rennais de finalement s'imposer logiquement 2-0.

Un frein dans la remontée au classement

Coup de mou pour l'OM de Jean-Louis Gasset. Après cinq victoires d'affilée toutes compétitions confondues depuis son



arrivée sur le banc, son équipe s'incline donc deux fois en quatre jours. La défaite à Villarreal (3-1) jeudi était sans conséquence, les Phocéens ayant gagné 4-0 leur 8e de finale aller d'Europa League, mais celle au Roazhon Park donne un coup

de frein à leur remontée au classement.

L'OM, septième au classement

Une semaine avant de recevoir le Paris Saint-Germain, l'OM est 7e avec 39 points, autant que Rennes (8e), devancé seulement à la différence de buts (+12 contre

+9), à trois longueurs de Lens (6e), battu samedi à domicile par Nice (3-1).

Après trois matches sans victoire en L1, les Bretons, également demi-finalistes de la Coupe de France contre le PSG le 3 avril, se sont logiquement imposés grâce à des but de Martin Terrier (20) et Benjamin Bourigeaud (76 s.p.), qui disputait son 301e match sous le maillot rouge et noir et a été fêté par son public.

Des mesures de restriction pour les supporters marseillais

Face aux risques estimés de troubles à l'ordre public, le préfet d'Ille-et-Vilaine avait pris par arrêté des mesures de restrictions. De 10h à 22h ce dimanche, il était interdit à tout supporter de l'Olympique de Marseille d'exhiber une écharpe, un insigne, un vêtement, un drapeau permettant d'identifier ce club à proximité du stade.

La préfecture qui précisait aussi dans un communiqué que les forces de police seront mobilisées, à l'occasion de cette rencontre sportive, pour assurer le maintien de l'ordre public et le respect de ces mesures.

Montpellier 2-6 Paris Saint-Germain :

Kylian Mbappé la star

Kylian Mbappé était la star du spectacle alors que le Paris Saint-Germain s'est imposé 6-2 contre Montpellier en Ligue 1.

Mbappé a marqué un triplé alors que le PSG mettait fin à une série de trois matches sans victoire en championnat. Montpellier était revenu de 2-0 à 2-2, mais le PSG s'est enfui avec le match en seconde période. Vitinha, Lee Kang-in et Nuno Mendes ont également marqué pour le PSG.

Un Paris Saint-Germain effréné a mis Montpellier en déroute 6-2 en Ligue 1 alors que Kylian Mbappé a marqué un brillant triplé.

Les champions en titre, qui cherchent à décrocher leur 12e titre de champion, ont mis fin à une séquence de trois matchs sans victoire en Ligue 1 et ont pris 12 points d'avance sur Brest, deuxième.

Vitinha, Lee Kang-in et Nuno Mendes ont également marqué pour le PSG.

Après trois matchs nuls consécutifs en



intérieur de la surface.

Lee Kang-in a enchaîné avec un superbe but du pied gauche qui a laissé Dimitry Bertaud impuissant. Le gardien était en effet impuissant à arrêter le PSG pendant toute la seconde période, et le milieu de terrain et la défense montpelliérains étaient également incapables à ce stade.

À partir de là, le PSG a mené le match avec assurance. Mbappé a marqué son troisième avec une belle course et une belle finition, puis Nuno Mendes, 21 ans, s'est glissé dans la surface sur le dessous et a tiré devant Bertaud.

La ligue 1 sera réduite sans Mbappé

C'est un point incroyablement évident à faire valoir, mais le départ de Mbappé pour le Real Madrid à la fin de cette saison laissera le PSG et la Ligue 1 sans leur argument de vente le plus unique.

La Ligue 1, qui rivalise avec la Liga, la Serie A et la Premier League pour attirer l'attention du monde entier, perd sa star la plus importante et un joueur responsable de tant des meilleurs moments de la ligue.

Le triplé du Français ce soir l'a vu se rapprocher des 40 buts cette saison, et il l'a fait avec un flair et un style qui rappelleront aux plus hauts gradés de la Ligue 1 que, sans lui, leurs poches seraient tout simplement plus petites.

La ligue, et ceux qui la regardent, devraient profiter de chaque instant du joueur de 25 ans pour le reste de cette saison, car lorsqu'il part, il part en ayant changé cette ligue pour toujours.

Kylian Mbappé

Vitinha le méritait sans doute tout autant, peut-être plus selon ce que vous appréciez d'un joueur, mais il est impossible que vous ne puissiez pas donner ses fleurs à Mbappé après un superbe triplé.

Ses contributions signifient que le PSG semble prêt à remporter un quatrième titre de champion au cours des cinq dernières saisons, et il pourrait même le propulser vers la gloire européenne alors que son équipe affrontera Barcelone en quarts de finale de la Ligue des champions.